

# Inauguran congreso internacional de educación judicial

**SERGIO MACEDO**

Al inaugurar el congreso internacional Educación Judicial 2025, "Los retos de la Educación Judicial Frente a la Reforma", el presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de México, Fernando Díaz Juárez, indicó que para democratizar la justicia, más allá de honrar el voto de confianza de la gente, los juzgadores están obligados a ubicar a las personas en el epicentro de su función.

Subrayó que deben garantizar en todo momento el respeto de los derechos humanos y la dignidad de los ciudadanos.

Ante diputados locales, autoridades electorales, académicos, autoridades estatales, personal del Poder Judicial y la directora de la Escuela Judicial del Estado de México, comentó que la legitimidad del sistema de justicia se alimenta a través de diversas fuentes, la más contundente sin duda, la voluntad de la gente expresada en el sufragio.

Indicó que para preservar la legalidad se debe garantizar un servicio judicial cercano, sensible, eficiente, austero, altamente profesional e identificado con las necesidades del pueblo.

En su mensaje, reconoció que, si bien la elección judicial se hizo en orden y en paz, apenas es el primer paso de una gran transformación de justicia en el país.

Por ello, el Poder Judicial local apuesta al fortalecimiento académico y el intercambio de experiencias y conocimientos como elemento medular para también, aportar y abonar a esa transformación.

Subrayó que en el centro de su transformación deben situar a las personas, "celosos de nuestra vocación humanista y sabedores de que el derecho es un instrumento de cohesión social, de desarrollo, de bienestar de las personas y muy

importante para la construcción de la paz, la piedra basal sobre la que se edifica el estado constitucional, democrático y social de derecho social".

Insistió en que, hoy más que nunca está obligada a responder de manera visionaria a las demandas de la sociedad, a contar con juzgadores que se identifiquen con la historia de vida y el anhelo de Justicia que hay detrás de cada expediente.

Hizo un llamado para que la carrera judicial continúe y sobre todo se fortalezca "debemos ser responsables con la ciudadanía, no solamente de haber elegido a las

personas juzgadoras y actualizarlas, sino también de capacitarlas y actualizarlas, porque en sus manos está resolver sobre el patrimonio de las personas, la libertad, la seguridad y la integridad, así como los derechos de niñas mujeres y adultos mayores".

El secretario del Bienestar, Juan Carlos Romero González señaló que la elección judicial en todo el país se trata sin duda de una profunda transformación al sistema de justicia que marcará un antes y un después en la historia de México.

Explicó que dicha elección es un acontecimiento de la mayor trascendencia social, que permite no solamente renovar a los actores fundamentales de la administración de justicia, sino hacerlo a partir de un proceso democrático.

